



Dura crítica “zapatista” a López Obrador...

Urge diálogo por la transparencia...

Si bien a todos pasó desapercibida la celebración del trigésimo aniversario de la irrupción del Frente Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) en la vida política, ello no ocurrió así en el caso de medio centenar de organizaciones europeas que apoyan al otrora movimiento guerrillero y que, reunidas en Frankfurt este jueves, hicieron pública una declaración en la que, amén de deslindarse de **Andrés Manuel López Obrador** y su gobierno, enderezan duras críticas contra su fallida gestión.

En México, expone el documento, “un gobierno supuestamente progresista y de izquierda sigue perpetuando la guerra contra los pueblos indígenas... en complicidad con el crimen organizado y las empresas trasnacionales, (por lo que) condenamos con firmeza megaproyectos de muerte como el mal llamado Tren Maya, el corredor transistmico y el Proyecto Integral Morelos”, entre otros.

La militarización ha hecho que la violencia se incremente especialmente contra los migrantes, las mujeres y las etnias, razón por la cual “condenamos la violencia contra la población civil que se está ejerciendo por parte de grupos criminales con la complicidad del mal gobierno de la 4T en lugares como Niños Héroes, Chicomuselo, Tila y más”. Exigimos un alto a los ataques paramilitares contra las comunidades zapatistas y la liberación de los cinco presos de San Juan Cancuc y el compañero **José Díaz Gómez**, además del “cese de los ataques verbales de **López Obrador** contra organizaciones de derechos humanos”.

Luego, el documento profusamente difundido vía redes, enuncia una larga lista de localidades y organizaciones, víctimas de la que llaman “violencia neoliberal” en Guerrero, Michoacán, la CDMX y otras regiones, además de saludar lo que deno-

minan la lucha de las madres y familias buscadoras de personas desaparecidas, amén denunciar las agresiones que, aseguran, sufren de manera cotidiana.

Un triste y lejano, aunque crítico, recuerdo de una lucha indígena que hoy se ha tornado en un movimiento civil de efímera presencia. Veremos...



ASTERISCOS

* De concretarse, como seguro ocurrirá, la aprobación de la unipersonal reforma estatutaria propuesta por el impresentable **Alejandro Alito Moreno**, a fin de prolongar su estadía al frente del *tricolor*, el otrora invencible Revolucionario Institucional (PRI) dará un paso más hacia su inevitable desaparición en medio del repudio popular... ¡y de no pocos de sus más destacados cuadros”. Uf...

* El Frente Cívico Nacional, que en forma conjunta lideran **Guadalupe Acosta Naranjo**, **Emilio Álvarez Icaza**, **Fernando Belaunzarán** y otros comenzará a andar hoy, en los hechos, hacia su transformación en un nuevo partido político, tomado de la mano, literal, de quienes en su momento alentaron y dieron vida a las ciudadanas marchas de la Marea Rosa. Bien...

* Reveladora coincidencia que, al tiempo que autoridades capitalinas anunciaron el recuento voto por voto en la puja que la opositora **Alessandra Rojo** ganó a **Catalina Monreal** en la alcaldía Cuauhtémoc, en Zacatecas capital el Tribunal que lidera **Gloria Esparza**, supuesta comadre del gobernador, anulara la elección ganada por el coalicionista **Miguel Varela**. ¡El “cártel” de los **Monreal** operando a todo!...

Veámonos aquí mañana con otro asunto *De naturaleza política*.

La militarización ha hecho que la violencia se incremente especialmente contra los migrantes, las mujeres y las etnias.
